

Sommaire

- 02 Editorial
 03 Rencontre
 04-06 Génération
 07-08 Décanat
 I-VIII Cahier romand
 09 Décanat
 10-12 Agenda paroissial
 13 Vie des paroisses
 14 Livre de vie
 15 Horaires
 Adresses
 16 Méditation

Reliques

PAR L'ABBÉ CHARLES AKA
 PHOTO: JHS

Les reliques sont répandues partout dans le monde chrétien. Dans l'autel des églises il y a en général une plaque qui contient les reliques d'un saint. De nombreux sanctuaires, cathédrales et basiliques abritent aussi des reliques ou reliquaires qui attirent une foule de pèlerins. Celles de la petite Thérèse par exemple ont traversé plusieurs pays et suscité de grandes processions avec des fruits spirituels considérables et indéniabiles. Quel est le sens spirituel du culte des reliques? Que nous dit aujourd'hui leur vénération?

Du latin *reliquae* qui signifie restes, la dévotion aux reliques est une pratique qui remonte au premier siècle de l'église. Que ce soient leur corps ou une partie, les objets et les vêtements leur ayant appartenu, l'instrument de leur supplice, leur vénération était liée initialement au culte des martyrs. Elle va progressivement au cours de l'histoire s'amplifier et s'étendre à toutes les figures de sainteté dans l'Eglise. L'Eglise encourage aujourd'hui encore la vénération de ce souvenir matériel de la vie des saints. Car cette pratique exprime en réalité une soif du divin, une recherche de contact avec le sacré à travers les restes du saint invoqué. Ainsi au-delà des trafics, des récits d'inventions de reliques, des déviations, abus et superstitions qui ont marqué l'histoire et la pratique du culte des reliques, l'Eglise entend conserver et transmettre par ce culte, la mémoire de ceux qui par leur vie et leur mort ont rendu témoignage au Christ. Les reliques ne sont donc pas l'objet de la foi mais un support pour nous y conduire.

La dévotion aux reliques est en quelque sorte une célébration de la vie éternelle, de se connecter à l'au-delà, une communion avec les saints. Une dévotion encadrée, dépouillée de toute superstition fait découvrir qu'à travers les reliques d'un saint, l'Eglise nous donne en exemple la vie d'une personne qui a vécu avec le Christ, parvenue à la sainteté. Le lieu et l'instrument de cette sanctification est le corps, temple de l'Esprit Saint destiné à la résurrection. En présence des reliques, les fidèles sont invités à rendre grâce, à s'inspirer de leur zèle au service du Christ et de son Eglise. Ainsi la vénération des reliques soutient notre foi et nous engage sur le chemin de la sainteté, notre vraie vocation.



Ostension d'une relique de la Petite Thérèse en 2012 à la Cathédrale.

IMPRESSUM

Editeur

Saint-Augustin SA, case postale 51
 1890 Saint-Maurice

Directeur

Yvon Duboule

Rédacteur en chef

Nicolas Maury

Secrétariat de rédaction

Nicolas Maury
 Tél. 024 486 05 25 | fax 024 486 05 36
 E-mail: bpf@staugustin.ch

Service publicités

Saint-Augustin SA
 CP 51
 CH-1890 Saint-Maurice

Abonnement

Journal des Paroisses
 Rue Saint-Guérin 3, 1950 Sion | Tél. 027 323 68 20
 IBAN: CH71 0900 0000 1763 1382 8
 Fr. 40.- | De soutien: Fr. 50.-

Rédaction locale

Jean-Hugues Seppéy, Chanterie 2, 1950 Sion | Tél. 079 442 09 35

Equipe de rédaction

Marie-Renée Clivaz, Philippe D'Andrès,
 Antoine Gauye, Régis Micheloud,
 David Roduit, Jean-Hugues Seppéy

Maquette

Essencedesign SA, Lausanne

Couverture

Procession des reliques de saint Maurice le 22 septembre.
 Photo: Evidence Photography